



Wanderausstellung
Baukulturgemeinde-Preis

Boden g'scheit nutzen!



Ausstellung von 24.03.–19.04.2023
Architektur Haus Kärnten
St. Veiter Ring 10, 9020 Klagenfurt

Öffnungszeiten:
Mo–Fr von 10–18 Uhr
Osterpause 06.–10.04.2023
Eintritt frei



Inspiration für eine zukunftsweisende
Gemeindeentwicklung

Eröffnung Donnerstag, 23.03.2023, 18 Uhr

Ausstellungsdauer 24.03.–19.04.2023
Architektur Haus Kärnten
St. Veiter Ring 10, 9020 Klagenfurt



Rahmenprogramm:

23.03.2023, 18 Uhr
Ausstellungseröffnung

28.03.2023, 13 Uhr
„Bodenschutz – Die Alpenkonvention und die örtliche Raumplanung“
Vortrag von Mag. Peter Angermann, Österreichischer Alpenverein

30.03.2023, 18–22 Uhr
APERÖ Frühlingserwachen der Klagenfurter Galerien
18 Uhr Ausstellungsführung
19 Uhr Vortrag „Boden gespart: Abel und Abel Architektur“

12.04.2023, 9–14 Uhr
Lehrgang „Baukultur und Raumordnung“ vom Land Kärnten
Modul 1: Öffentlicher Raum, Lebensraumgestaltung und Mobilität

13.04.2023, 18 Uhr
Premiere „Stadt Land Boden“
Der neue LandLuft-Film von Robert Schabus

Begleitende Vermittlungsmaterialien zur Ausstellung für Schulklassen
entwickelt von Christine Aldrian-Schneebacher und LandLuft

Mehr Informationen: www.architektur-kaernten.at



Einladung zur Ausstellungseröffnung

„Boden g’scheit nutzen!“ Baukulturgemeinde-Preis 2021
Inspiration für eine zukunftsweisende Gemeindeentwicklung

Donnerstag, 23. März 2023, 18 Uhr
Architektur Haus Kärnten
St. Weiter Ring 10, 9020 Klagenfurt

Begrüßung und Einleitung

Raffaela Lackner, Leiterin Architektur Haus Kärnten

Corinna Smrečnik, Stadträtin Klagenfurt für Stadtentwicklung und Verkehrsplanung

Sabine Polesnig, Land Kärnten – Abt. 3 Gemeinden und fachliche Raumordnung

Wozu Baukultur?

Uli Böker, Verein LandLuft

Präsentation Vermittlungsmaterial für Schulklassen

Christine Aldrian-Schneebacher, Architektur-Spiel-Raum Kärnten

Andere Gemeinden und deren Weg: Mödling

Marita Widmann, Leiterin Stadtplanung Mödling

Werner Deringer, Baudirektor Stadt Mödling

Podiumsdiskussion

aller Vortragenden

Ausklang bei einer kleinen Stärkung
mit lokalen Köstlichkeiten

Wanderausstellung „Boden g’scheit nutzen!“

Mit dem Baukulturgemeinde-Preis holt LandLuft die innovativsten Gemeinden Österreichs in Sachen „Boden g’scheit nutzen!“ vor den Vorhang. Prämiert wurden nachhaltige Ansätze in allen Gestaltungsbereichen einer Gemeinde: von Mobilität und Partizipation über Ortskernstärkung bis zu Strategien gegen Leerstand und Zersiedlung. Jede Kommune ist mit einer anderen Ausgangslage konfrontiert.

Im Rahmen der aktuellen Ausstellung „Boden g’scheit nutzen“ werden diese prämierten Baukulturgemeinden mit ihren anregenden Geschichten und engagierten Menschen vorgestellt, um zu zeigen, wie erfolgreiche Ortsentwicklung aussehen kann.

Die Wanderausstellung möchte anhand der guten Beispiele dazu inspirieren, auf Baukultur als wichtigen strategischen Baustein in der Stadt- und Dorfentwicklung zu setzen. Zentrales Handlungsprinzip ist dabei die Einbindung der Gemeindegänger:innen als Mitgestalter:innen ihres unmittelbaren Lebensumfeldes.

Da eine verantwortungsvolle Bodennutzung nicht nur von der kommunalen Ebene getragen wird, sondern vielfach vom Engagement regionaler Initiativen und Einzelpersonen lebt, wurde heuer zudem der „Sonderpreis für außergewöhnliches Engagement“ verliehen. Die neun Preisträger:innen ergänzen die Bandbreite an Best-Practice-Beispielen für einen zukunftsweisenden Umgang mit Grund und Boden.

**„Mit preisgekrönten Positiv-Beispielen inspiriert die
Ausstellung zu guter Baukultur und einem nachhaltigen
Umgang mit der Ressource Boden.“**